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Помня о правах, не следует
забывать об обязанностях

Пик праздничных мероприятий, посвящённых 100-летию Эстонской Республики, пришёлся на прошлую неделю,
когда по всей стране состоялись торжественные вечера, разные акции, концерты, награждения и т.д.

Разными событиями была наполнена
праздничная неделя и в Силламяэ. Про-
шли мероприятия во всех детских садах,
школах, общественных центрах. Аглав-
ным городским торжеством стал празд-
ничный вечер 22 февраля в Центре куль-
туры. «Здравствуй, наша маленькая, но
такая замечательная страна!»- этими ело-

вами открыли праздник его ведущие
Сирле Куптс иЮрийРоманов. Прозвучал
гимн Эстонии. И на сцепу поднялись
городские руководители - мэр города
Тынис Калберг и председатель горсо-
брания Елена Коршунова. Они обрати-
лись к участникам вечера, а в их лице и
ко всем горожанам с праздничным по-

здравлением. В своих речах они высоко
оцепили историческую значимость ве-
ковой даты, роль каждого жителя города,
страны в обретении и становлении не-
зависимости. «Времена никогда не бы-
вают простыми, и, конечно, впереди у
нашей страны новые вызовы. А значит,
надо поверить и осознать, что каждый
из нас на своём месте и по-своему пишет
общую историю Эстонии. Мы нс можем
утратить чувство принадлежности к
своей стране. Каждый из нас должен об
этом помнить - и когда принимает закон,
и когда убирает улицу или двор, и когда
учит детей и спускается в шахту или
когда лечит больных... Ведь каждый жи-
тель Эстонии имеет право на безопас-
ность, хорошее образование и достойное
медицинское обслуживание независимо
от того, как далеко от Таллинна он про-
живает, сколько он зарабатывает и какую
партию представляет», - говорила, в
частности, г-жа Коршунова и при этом
призывала каждого нс забывать об от-
ветственности за своих близких, за свои
семьи, об обязанностях родителей вос-
питывать своих детей достойными граж-
данами общества, а выросших детей -

заботиться о своих престарелых роди-
телях, об обязанностях каждого беречь
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природу родного края, защищать и со-
хранять всё то, что создано руками многих
поколений. «Мы нс можем ещё в полной
мере утверждать, что наши права, сво-
боды и обязанности государства и его
граждан реализуются в полной мере.
Хватит ещё работы па долгие годы пра-
вительству, самоуправлениям, политикам,
всем нам, если мы хотим жить в истинно
правовом обществе. Мы убеждены, что
понимание того, что строительство собст-
венной государственности, своей неза-
висимости неотделимо от самой свободы,
от возможности услышатьголос каждого
гражданина, от умения быть чуткими и
внимательными к правам тех, кто по тем
или иным причинам составляет мень-
шинство, -это уже победа. Ведь именно
тогда возникает возможность действи-
тельно найти свою идентичность, своё
лицо. Понять сложность и многогран-
ность собственного общества, его моза-
ичность и мультикультурность, признать
такое состояние как благо, а не основание
для комплексов и раздражения - это, по-
жалуй, уже очень большое достижение.
Но это постоянный процесс, и всем нам,
эстонцам и людям многих других на-
циональностей, которые обрели на этой
земле своё будущее, нужно воспитывать

в себе умение жить в таком непростом
мире, создавая общество людей, готовых
слушать и слышать, а значит - понимать
и уважать друг друга» - звучало в обра-
щении к силламяэсцам.

Мэр и председатель горсобрапия по-
благодарили всех за активное участие в
общественно - политической и социаль-
ной жизни Силламяэ, за большой вклад
в сто развитие и дальнейшее благосо-
стояние, а значит, и в благосостояние
всей страны.

На торжественном вечере городские
руководители вручили награды группе
горожан. Почётными грамотами отмечены
архитектор города Владимир Шурмин
(к сожалению, но состоянию здоровья
он не смог присутствовать па празднике),
директор музея Аала Гитт, учитель
эстонского языка,руководитель языковых
курсов Кристи Тамм, директор спорт-
комплекса «Калев» Николай Денисен-
ков. Благодарственными письмами от-
мечены Светлана Прокофьева, Наталья
Хрипунова, Лидия Джембулатова, Рий-
на Дудина, Галина Васильева, Алек-
сандр Гущин, Юрий Романов.

Официальную часть мероприятия до-
полнили и украсили ансамбль «Синяя
птица» музыкальной школы, танцеваль-
ный ансамбль «Сувенир» и вокальная
группа «Капель». А завершился вечер
концертом таллиннского ансамбля Кярт
Томингас и лёгким фуршетом.

...В связи с юбилеем Эстонской
Республики горожане, юные и взрослые,
делали подарки своей стране. Мини-вы-
ставка их была размещена в день прове-
дения торжественного мероприятия на
втором этаже Центра культуры. Непо-
средственно на вечере местный художник
Эдуард Зеньчик передал городу к знаме-
нательной дате страны свою картину.
.. .Мероприятия, посвящённые 100-летию
Эстонской Республики, продолжаются.

Лидия Толмачёва
Фото автора
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С заседания горсобрания
О правопорядке, дополнительном бюджете

и прочем
На состоявшемся в минувший вторник, 27 февраля, заседании горсобрания

рассмотрены семь вопросов.

Началось заседание с
информации руководите-

ля Нарвского отделения полиции Сер-
гея Андреева. Его участие в одном из
заседаний в начале года традиционно:
он знакомит депутатов с состоянием пра-
вопорядка на территориирайона обслу-
живания Нарвского отделения и конкрет-
но в нашем городе и тенденциями, кото-
рые в этой сфере наблюдаются. Г-н Анд-
реев приводил статистические данные в
сравнении 2017 года с 2016 годом. Говоря
о человеческих ресурсах, он отметил,
что с 1 марта штат пополнится одним
участковым инспектором, одним работ-
ником молодёжной полиции, по по-преж-
нему нс хватает людей в патрульно-по-
стовой службе. Говоря о тенденциях,
глава Нарвского отделения полиции от-
мстил, что в сравнении с 2016 годом в
2017-м уменьшилось количество пре-
ступлений против имущества, но больше
стало преступлений против личности (в
основном что связано е возросшим числом
правонарушений, квалифицированных
как применение насилия). Больше стало
случаев семейного насилия. Число краж
в кооперативах осталось па прежнем
уровне, а число краж из квартир возросло.
Уменьшилось в Силламяэ число дорож-
но-транспортных происшествий в ре-
зультате употребления алкоголя и нар-
котического опьянения.

Приоритетами в работе полиции в
2018 году остаются вопросы, связанные
с семейным насилием, дорожно-транс-
портными происшествиями, участниками
которых являются пешеходы и велоси-
педисты, с правонарушениями несовер-
шеннолетних. По-прежнему актуальна
проблема привлечения к работе добро-
вольных помощников полицейских. Глава
полицейского отделения выразил надежду,
что в 2020 году в Силламяэ на месте
старого здания полиции будет построено
повое двухэтажное здание, что значи-
тельно улучшит работукак полицейской,
так и спасательной служб.

Горсобрание приняло первый до-
полнительный бюджет города в этом
году. Пояснения к нему дала вице-мэр
Татьяна Иванова. Доходы основной дея-
тельности увеличиваются на 391 491
евро. Рост их обусловлен в основном
получаемыми целевыми дотациями. Из
государственного бюджета увеличиваются
денежные средства на расходы образо-

вания, на услуги детского дома, на по-
купку социальных услуг для детей-ин-
валидов, па ведение регистра народона-
сслспия. На 10 тысяч евро возросли до-
ходы от хозяйственной деятельности уч-
реждений, в частности Центра культуры
(за счет средств, поступивших от «№М
Зйтпс! ОШ по договору о рекламе) и т.д.

Что касается расходов основной дея-
тельности, то распределены средства,
выделяемые из государственною бюджета
на определённые цели, в некоторых сфе-
рах произошло их перераспределение.
Расходы основной деятельности уве-
личиваются на 391 491 евро. Результат
основной деятельности не меняется, так
как сумма изменений в доходной части
равна сумме изменений в расходной
части. Общий объём бюджета города в
201 8 году, по информации вице-мэра,
составляет 18 623 775 евро. В кратком
выступлении председателя финансовой
комиссии Валерия Абрамовича отмеча-
лось, что изменения, вносимые в бюджет,
своевременные и обоснованные. Более
подробную информацию о дополнитель-
ном бюджете можно прочитать на сайте
города, где публикуется, в частности,
пояснительная записка г-жи Ивановой о
произведённых изменениях.

Горсобрапие приняло решение ини-
циировать внесение изменений в Про-
грамму развития города Силламяэ,
бюджетную стратегию и, при необхо-
димости, в планы развития по сферам
деятельности. Горуправлению предпи-
сано представить предложения о внесении
изменений в Программу не позднее 1
июня 2018 года. Депутатам предложено
принять участие в обсуждении Програм-
мы развития города и внести свои пред-
ложения.

Как известно, с I января 2018 года
уездные Управления ликвидированы, но
их символы - флаг, герб - сохранены.
Чтобы их использовать в дальнейшем,
местные самоуправление должны дать
на это право Союзам местных само-
управлений. Горсобрание делегировало
право использовать уездные герб и
флаг Ида-Вирумааскому Союзу само-
управлений.

Внесено изменение в решение Сил-
ламяэского городского Собрания N
186 от 31 января 2017 года «Частичный
возврат целевого финансирования, вы-
данного акционерному обществу «Сил-

ламяэ веэвярк». Согласно изменению,
срок действия договора между местным
самоуправлением и предприятием нс бу-
дет продлеваться па время, если пред-
приятие решит взять «платёжный отпуск».
То есть настоящее изменение ужесточило
требование возврата средств.

Горсобрание приняло постановление
«Условия и порядок оказания услуги
патроната и последующего попечения».
Принятие такого документа обусловлено
требованиями закона. Целью оказания
услуги патроната является долгосрочное
или краткосрочное обеспечение благо-
получия и прав ребёнка, обеспечение
ему условий проживания для удовлетво-
рения его основных требований, то есть
условий, схожих с семейными, а также
создание для него безопасной и способ-
ствующей ею развитию жизненной среды,
подготовка его к жизни, чтобы он мог
самостоятельно справляться с повседнев-
ными задачами во взрослом возрасте.
Что касается последующего попечения,
то здесь имеется в виду поддержка тех,
кто освобождается от услуги патроната
и выходит из-под опёки, но, например,
продолжает учиться. Оказание услуги
обеспечивает горуправление, которое мо-
жет привлечь для этого тех, кто непо-
средственно оказывает услуги (патро-
натную семью, семейный дом, иатро-
натный дом и т.д.). Документ устанав-
ливает, кто может обеспечиваться услугой
патроната и услугой последующего по-
печения, процедуру оценки необходимо-
сти услуги, описывает порядок органи-
зации оказания её и другие важные мо-
менты, в том числе порядок финансиро-
вания услуг патроната и последующего
попечения.

Вице-мэр Эеви Паасмяэ дала инфор-
мацию о том, как и исходя из чего осу-
ществляются взаиморасчёты между са-
моуправлениями за учащихся, прописан-
ных па одной территории, но обучаю-
щихся в школах на территории других
самоуправлений. Горсобрание приняло
протокольное решение, согласно кото-
рому город и далее будет продолжать
практику взаиморасчётов между мест-
ными самоуправлениями, которая суще-
ствовала до сих пор. Оговорено, что
сумма расчётов не должна превышать
предельную стоимость, установленную
правительством.

Лидия Толмачёва
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К юбилею государства
«Мирный атом» украсили
шарфом
В четверг на прошлой неделе, 22 февраля, по всей Эстонии прошла акция, в
ходе которой на исторические памятники повязали сине-чёрно-белые шар-
фы.

О том, где и какой памятник будет
украшен, «Силпаяэский вестник» сообщал
в предыдущем номере газеты.

В Силламяэ памятников не столь уж
много, выбирать особенно нс из чего.
Быть украшенным выпала честь памят-
нику «Мирный атом», который симво-
лизирует, прежде всего, труд и истори-

чески связан с судьбой города, градооб-
разующим предприятием которого был
завод, работавший в советское время в
системе Министерства среднего маши-
ностроения, связанного с атомной про-
мышленностью. Монумент был установ-
лен в 1987 году. Его автор - график и
скульптор Ренальдо Весбер.

В акции прияли участие работники
горуправления и немногочисленные го-
рожане. Предполагалось, что 22 февраля
в 9.45 придут к памятнику не только
взрослые, но и дети. К сожалению, хо-
лодная погода помешала участию детса-
довцев. Шарф «атому» повязали мэр го-
рода Тынис Капберг и специалист отдела
образования горуправления Ольга ЕГирк.
Главному «мирному атомщику» шарф
оказался очень даже к лицу.

Лидия Толмачёва
Фото автора

Подарок педагогов силламяэсцам
Время от времени педагоги Силламяэской музыкальной школы приглашают,
жителей города на свои концерты. Очередной прошёл в один из февральских
дней.

Педагоги школы Ирина Аникина, Оль-
га Красильникова, Сергей Марченко,
Елена Сынкова, Надежда Синёва, Лариса
Матвеева, Елена Кондратенко, Светлана
Россева, Александр Савельев, Владимир

Высоцкий, преподаватели джазового от-
деления под руководством Тойво Унта
вместе со своими учениками, с вокали-
сткой Еленой Юзвик и с ансамблем «Си-
няя птица» Игоря Горюшина подарили

публике своими выступлениями много
приятных минут, сняли усталость от ра-
бочей недели (концерт проходил в пят-
ницу) и вновь продемонстрировали свои
высокие профессиональные качества в
разных жанрах. В концертной программе
приняли участие и некоторые молодые
музыканты, учащиеся школы, будущая
опора и надежда педагогического кол-
лектива - Регина Мышцына, Екатерина
Черышева, Евгения Сирош. Вела про-
грамму Ирина Талько.

Наш корр.
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Подняли флаг, послушали речи,
угостились кренделем и
солянкой
Несмотря на крепкий морозец, народу 24 февраля ранним утром на городской
площади собралось много, особенно молодёжи и детей. Ровно в 7.21 мэр города
Тынис Калберг и руководитель Молодёжного совета Силламяэ гимназист
Артём Трохачев подняли флаг в ознаменование юбилея Эстонии.

Мероприятие подготовил и провёл
Молодёжный совет при поддержке го-
родского Управления. С приветственными
речами по случаю 100-летия Эстонской
Республики обратились к участникам це-
ремонии поднятия флага Тынис Калберг,
председатель горсобрания Елена Кор-
шунова, пастор ПсэтсрКалдур, настоятель
православной церкви Казанской иконы
Божией Матери Николай Терентьев, пол-
ковник Рихо Брсйвсль (бывший уездный
старейшина), представители молодёжи
Марианна Тюлюков и Артём Трохачев.
В частности, Артём призвал своих сверст-
ников следовать примеру молодёжи, ко-
торая все сто лет вносила достойный
вклад в дела государства. «На протяжении
полугода молодые люди со всей Эстонии,
в том числе и из Силламяэ, писали ма-
нифест точно так же, как писали его

ровно сто лет назад, об образовании,
проблемах толерантности, окружающей
среды и молодёжной активности. Моло-
дые люди хотели оставить свой след в
истории, внести свой вклад в развитие
нашей страны и сделать Эстонии подарок.
Мы бы хотели призвать вас быть актив-
ными, амбициозными, раскрывать себя
и никогда не бояться идти вперёд. Перед
вами открыты все двери, и именно вы в
ближайшем будущем определите то, ка-
ким будет будущее нашей с вами дорогой
Эстонии. Каждый из нас. независимо от
родного языка, любит и всегда будет бе-
речь и защищать нашу родину», - обра-
тился к подрастающему поколению лидер
молодёжной организации. «Эстония -

это все мы!» - звучало из уст выступавших
на церемонии.

Украсили утреннее мероприятие своим

мини-выступлением ансамбль народного
танца «Сувенир» и солисты из вокальной
группы «еХргопй».

Горячий чай с кренделем и солянка,
которой всех угощали «кайтселийтчики»,
были при 20 градусах морозакак нельзя
кстати.

Лидия Толмачёва
Фото автора
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Награды
Отмечены знаками отличия
На праздничном мероприятии, которое состоялось 20 февраля в Таллинне и
было посвящено 100-лстнсй годовщине Эстонской Республики, министр
внутренних дел Андрее Анвельт и генеральный директор Спасательного де-
партамента Куно Таммеару передали знаки отличия своим служащим и
партнёрам за вклад в развитие культуры безопасности.

В числе 71 получившего знаки отличия
- служащие Спасательного департамента,
стаж службы которых 20 - 40 лет. Вручены

3 Больших золотых креста, 1 Золотой
крест спасательной службы, 9 Серебря-
ных крестов спасательной службы, 26

медалей спасательной службы, 8 медалей
с золотыми дубовыми ветками за заслуги,
9 медалей за заслуги с серебряными ду-
бовыми ветками. Вдобавок было передано
2 миссионные медали, благодарственные
грамоты от Министерства внутренних
дел и Спасательного департамента вместе
с цепными подарками.

Среди награждённых секретарь сил-
ламяэского отделения общества “Красный
Крест» Эйгор Тимоска: он удостоен ме-
дали спасательной службы как её партнёр
за проведение превентивной противопо-
жарной работы.

В песенной карусели
16 февраля состоялся двадцатый городской вокальный конкурс “Еаи1ика-.

ги$$е11”, посвящённый 100-лет ию Эстонской Республики.

Патроном конкурса вновь была вице-
мор Эеви Паасмяэ. Конкурсантов оцени-
вали два жюри. В составе профессио-
нального жюри были Алла Виславская,
Яаника Вснтссль, Владимир Высоцкий.
Во второй сост ав жюри входили победи-
тели конкурса «Ьаи1икагш>ке11» прошлых
лет - АнгелаМандель, Дарья Самохвалова,
Виктория Титушко.

Решением профессионального жюри
в номинации “За педагогическое мастерст-
во” отмечена Лариса Грицонтенко, пе-
дагог детского сада «Пяйксеке». Гран-
при присуждён Диане Соколовой (мо-
лодёжный центр по интересам «Улей»),
В группе детей 4-5 лет победила Анна
Кузнецова (детсад «Руккилилль»), В но-

минации «За прекрасное выступление»
лавры первенства жюри отдало Элине
Егоровой (детсад «Руккилилль»),

Среди детей 6-7 лет лучшим стал
Дэвид Волосатое (детсад «Яаниуссике»),
среди 8-9-летних Давид Сафиуллин
(школа «Ваналинна»), среди 10-12-летних
- Диана Соколова («Улей»).

Второе жюри распределило места сле-
дующим образом: в группе 4-5-летних
детей предпочтение было отдано Даниилу
Демиденко (детсад «Яаниуссике»), среди
6-7-летних - Милене Ефимовой (детсад
«Пяэсупеса»), В номинации «За проник-
новенное исполнение» победителем это
жюри назвало Алису Новикову (детсад
«11яйксеке»). В группе детей 8-9 лет луч-

шим признан Давид Сафиуллин (школа
«Ваналинна»), 10-12 лет - Диана Соко-
лова («Улей»). В номинации «За арти-
стизм» лучшим стал Дан-Эрик Затямин
(«Улей»). В старшей группе (13-16 лет)
победила Олеся Попова («Улей»),

Владимир Высоцкий, вкратце подводя
итоги конкурса, похвалил молодёжный
центр по интересам «Улей за хорошую
организацию детского песенного состя-
зания, за то, что были учтены прежние
пожелания и, исходя из них, внесены не-
которые изменения вконкурсные условия.
Он отметил также возросший исполни-
тельский уровень младших детей и вы-
разил сожаление, что конкурсантов в
старшей группе становится всё меньше
именьше. По завершенииконкурса члены
профессионального жюри Владимир Вы-
соцкий и Яаника Вснтссль дали концерт.

Наш корр.

Образование

Расскажите о своих школьных
радостях и заботах
До 30 марта во всех общеобразовательных школах Эстонии будет проходить
опрос удовлетворённости, в котором в этом году примет участие рекордное ко-
личество учащихся. У всех учеников 4-х, 8-х и 11-хклассов, родителей учащихся
основных школ и учителей есть возможность принять участие и выразить
своё мнение о степени удовлетворённости школой. То есть Министерство об-
разования и науки приглашает учеников, учителей и родителей рассказать о
своих школьных радостях и заботах.

Ежегодный опрос удовлетворённости
проводится уже в третий раз, и его охват
растёт. Если в 2016 году опрос проводился
среди учеников 8-х и 11-х классов, то в
2017году почти в сотне школ опросили и
учеников четвёртых классов, а также при-
влекли к исследованию родителей уча-
щихся основных школ и учителей. В этом
году исследование пройдет в полном объё-
ме, ожидается, что в нём примут участие
порядка 34 500 детей, родители учащихся
основных школ и учителя всех общеобра-
зовательных школ. В дальнейшем опрос
учеников будут проводиться ежегодно,
учителей и родителей планируется опра-
шивать раз в три года.

По словам руководителя отдела анализа
Министерства образования и науки Ауне
Валк, централизованный опрос удовле-

творёяности позволяет улучшить качество
обратной связи, предоставляемой дирек-
торам, содержателямшкол и государству.
“Объективные и сопоставимые сведения,
получаемые в виде обратной связи, по-
могают попять, какова нынешняя ситуация,
- сказала Валк. - Это позволяет планировать
дальнейшие шаги для того, чтобы сделать
учёбу и работу в школе более интересными
и приятными, чтобы у наших учеников и
учителей было больше мотивации”.

Цель проведения опросов - измерить
разные аспекты удовлетворённости, на-
пример, исследовать, оказывает ли учебная
среда положительное влияние на внут-
реннюю мотивацию, каковы отношения
в коллективе иподвергается ли учащийся
издевательствам, какую оценку дают фи-
зической среде и как оценивают дсятсль-

ность содержателя и государства, с точки
зрения организации получения образова-
ния. Также в фокусе внимания находится
изменение понимания обучения - в стра-
тегическом документе “Обучение в течение
всей жизни” в качестве цели заявлено то,
что учёба должна быть больше связана с
реальной жизнью и поддерживать инди-
видуальные особенности учащихся.

При помощи опросов государство и
содержатели школ получат ценную и со-
поставимую информацию относительно
динамики ситуации.

Вес школы и содержатели школ получат
обратную связь, основные результаты бу-
дут также опубликованы на портале об-
разовательной статистики хумду.Ьапйия-
зИш.ее

Опросы удовлетворённости организует
и проводи!' ЦУ « Ътоуе» в сотрудничестве
с Министерством образования и науки.

Дополнительная информация, в том
числе и примерные вопросы и форма об-
разной связи, доступна на сайте мини-
стерства образования \у\у\у.Ьт.ее/гц/ис1оу-
1е1уогеппоь1-оЬга20уатет

В 201 7 году аналогичный опрос удов-
летворённостиобразованием был проведён
среди выпускников вузов и профессио-
нальных училищ.

специалист
отдела коммуникаций

Министерства образования и науки

Елена Земскова
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Культура
От Пярну до Нью-Йорка
Выставка силламяэского художника Эдуарда Зеньчика открылась в Пярну.
Название - “Вечная красота”. Представлены картины в стиле символизм,
написанные за последние несколько лет.Каждая картина раскрывает смысл
и таинство древних символов

Своей выставкой автор делает попытку
вернуть утерянную славу красоты в жи-
вописи. Постмодернизм позволил каж-
дому стать художником, внеся в искусство
вседозволенность и безнаказанность.
Прошло совсем немного времени, но мы
уже можем наблюдать агрессивные плоды
этой свободы. Словно мировая война,
постмодернизм распространил свое влия-
ние на все сферы искусства. В былые
времена шедевры проверялись временем.

Теперь же искусствоведы и кураторы,
создавшие узкий круг избранных экс-
пертов, определяют, что есть искусство,
а что пет. “Искусство никому ничем не
обязано” - под таким лозунгом уничто-
жается красота. Её сделали неполноцен-
ной и пошлой, а уродство и негатив
стали выдавать за единственную правду.
Эксперты навязывают людям унылость,
фальшь и грязь, а на тех, кто нс принимает
это, - вешают ярлык ущербности и не-

компстснтности. Но красоту нс уничто-
жить ложью. Она является проявлением
божественности и вечна по своей природе.
Эдуард Зеньчик использует свободу ху-
дожника, чтобы возродить в своих кар-
тинах истинное искусство. «Красота -

это Бог, я верю в неё и готов отдать за
это жизнь», - говорит художник. От по-
гони за временными ценностями устали
и зрители, и так называемые эксперты,
и сами художники. Настало время обра-
титься к настоящей красоте. Она незыб-
лема, а мы сами выбираем: быть с ней
или без неё...

Силламяэский художник стал фина-
листом конкурса и приглашён для участия
в «Ат1 Ехро Ием' Уогк 2018».

Нашкорр.

Библиотека как обменный
пункт

Скажу сразу, что в библиотеке (головной), что находится на бульваре Виру,
побывал первый раз после открытия, состоявшсгося осенью прошлого года.
Когда шла стройка, на объекте присутствовал неоднократно, но это уже -

прошлое.

Поскольку «Силламяэский вестник»
- газета «бестранспортная», то, путеше-
ствуя по делам пешком, каждый раз при-

ходится выстраивать «логистическую
тропу». Например, в тот день у меня в
блокноте былозаписано: 10.00 - «блины»

в училище, 11.30 - библиотека, 12.00 -

спорткомплекс. Про блины я уже написал,
о спортивной жизни - тоже, а теперь о
том, зачем ходил в библиотеку.

Было три задачи: две личные, одна -

газетная. К личным отношу возвраткниги
и «приобретение» другой (есть у меня в
Кохтла-Ярве знакомый пенсионер, кото-
рый увлечён историей Второй Мировой
войны, издания, интересующие его, в
местной библиотеке отсутствуют, но в
Силламяэ имеются), а также интерес,
как библиотечные работники обжились
на новом месте. Служебная же необхо-
димость - рассказать о фотовыставке
Кайри Кроон.

Экскурсию по библиотеке провела её
сотрудник Татьяна Борисова, она же дала
и пояснения к выставке. «Зарождается
традиция обмена выставками среди биб-
лиотек Эстонии. Мы в это дело охотно
включились, так как и о Силламяэ в раз-
ных местах страны людимногое узнают,
и силламяэецы откроют для себя новые
горизонты. В прошлом году мы обмени-
вались выставками с библиотекой в Рапла,
в этот раз - с библиотекой в Тана. Мы
отправили туда свою фотовыставку из
работ наших сотрудников, а в ответ по-
лучили фотоподборку Кайри Кроон. Она
работает учителем в детском саду, яв-
ляется автором стихов и текстов песен,
занимается фотографией. Фотографии
пейзажные, яркие ирадостные», - сказала
г-жа Борисова. И, действительно, стоило
на выставку взглянуть, чтобывзбодрить
себя в ожидании весны и лета.

Николай Клочков

Отличились крохи
150 совсем маленьких танцоров со всей Эстонии приняли участие в фестивале
-конкурсе «Танцуй, кроха 2018». Он проходил в Кохтла-Ярвеском Центре
культуры.

Среди участников фестиваля-конкурса
были два силламяэских коллектива - ан-

самбль «Литре» под руководством На-
дежды Слюсарснко и«Анфас-новая ли-

ния» Татьяны Кайялайнен. Танец «Антре»
«Варенька» в группе 5-6-летних танцоров
вышел в победители конкурса. Среди 6-
7-лстпих малышей танец «Оладушки
для бабушки» ансамбля «Анфас-новая
линия» занял третье место.

Наш корр.
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Мир увлечений
Как я «пахал» и беседовал
Конечно же, ниже опубликованное могло появиться и в рубрике «Социальная
сфера», однако, то, с каким интересом занимаются своими хобби посетители
«Мерелайне», выходит, на мой взгляд, за рамки просто заботы о пенсионерском
поколении.

Надо понять, что «коллективный охват»
складывается из частностей. Предполо-
жим, в кружке рукоделия на сегодня чис-
лится семь человек, а в тот день, когда я
зашёл в центр «Мерелайне», за столом
трудились всего две женщины. Одна из
них, не прекращаяработу над картонной
коробкой, отвечала поначалу скупо (объ-
ект сё работы «засекреченный»), вторая
вносила какие-то дополнительные «штри-
хи» в «бальную туфельку».

«Коробочница» - Галина Позенкова,
староста кружка рукодельниц, «обувщи-
ца» - Регина Юрина. «Вот ты распишешь,
а потом папту идею перехватят. Поэтому
- секрет. В какой технике исполняется?
Клейно-обойной. Можно и не обойные
материалы использовать, но исходим из
того, что бросовое есть под рукой. К
тому же это пробный вариант. Я же тоже
учусь. Когда сама увижу результат, тогда
начну передавать опыт. До «подарочного
варианта» каждому из пас предстоит
кропотливая работа. А мы любим делать
подарки, за которые не стыдно», - сказала
Галина.

«На какую цифру это похоже? Где ты
увидел 19? Это 14. Экий ты близорукий!»
- вот так меня отчитала. К цифре 14,
оказывается, у пес особое отношение.
Внучке исполнилось четырнадцать лет»,
- сказала Регина. Внучку ждали в гости,
а потому бабушка приготовила ей и по-
здравительную открытку, и туфельку.
Все это - эксклюзив. Ни у какого Рот-
шильда и близко такого не имеется. Мил-
лионеры, конечно, могут себе многое
позволить, но чужими руками, а тут -

своими, красиво и от души, причём за...

Вот тут задумаемся о деньгах. Пен-
сионеры - народ не богатый и при всем
этом щедрый. Видимо, закалка такая с
советских времён. Они жертвуют свои
евро, когда у кого-то случилась беда, они
вяжут носки, рукавички, шапочки, та-
почки для детдомовцев. Но вернёмся к
подаркам эксклюзивным, для своих род-
ных и близких. Шедевральная туфелька
для внучки обошлась... в три евро! Это
только материал, а остальное - «рабочая
сила» бабушки. Что пошло в ход? Бу-
мажные салфетки, картон для подошвы,
искусственные цветы, каблук, получен-
ный «в придачу» в магазине, обрезки
кружев из давних времён. А вот пода-
рочная открытка дороже, поскольку в
ней использованы стразы.

«Голова на плечах есть, руки привыкли
к работе. А учиться никогда не поздно,
если тебе что-то пришлось по душе. Вот
и я учусь, а научившись, учу других.
Информацию о том, что сделать и как
сделать, нахожу в Интернете. Первая
проба - через себя. Справлюсь, не справ-

люсь... Нас сегодня на «уроке» двое. И
ничего удивительного. Важно - настрое-
ние. Я ведь тоже к своему «творению»
не каждый день обращаюсь. Захотелось
- прекрасно, нет желания - никто нс за-
ставляет. Да мы и не идём по «учебной
программе». Стукнет в голову какая-то
идея - переключаемся на неё, отложив
начатое. Плохо это? Не думаю, ведь ин-
терес-то к общему делу остаётся. Пока
есть одна заморочка: в «Мерелайне» до
сих пор нет Интернета из серии уд-Л.
Телевизор есть - уже хорошо, но практику
рукоделия, которую можно посмотреть
в Интернете, повторить просмотр - этого
нет. Мы ходим на мастер-классы в .музей
Силламяэ и в «Улей», когда нас пригла-
шают. А если нс приглашают, являемся
«самовольно». Любопытные мы», - го-
ворит Г алина.

Интересно, что в Год собаки в мага-
зинах можно купить «собачий» сувенир,
сделанный из пробок за пять евро, а в
«Мерелайне» вам покажут, как сотворить
сувенир практически бесплатно. Кстати
про собак: их мне продемонстрировали
в различных видах - от вышивки простой
до вышивки выпуклой, а также портрет-
ные варианты из зёрен, «скульптурные»
из прищепок и т.д. Я пытался выторговать
себе «пробочную собаку» по «рыночной
цене», но объяснили, что это не продаж-
ный, а подарочный вариант. Напраши-
ваться па подарок нс стал.

Разными полунамёками выяснил-таки,
что Галина сооружает, однако «шпион-
скую тайну» сохраню, потому что мы
сошлись во взглядах, чем коробку можно
украсить, а также потому, что я тоже
«пахал», как та муха на коне. Было ска-
зано: «Передай мне вон тот рулончик
обоев». Я беспрекословно выполнил ука-
зание.

Кружки рукоделия, физкультуры, ком-
пьютерной грамоты и хор - это уже усто-
явшиеся направления в работе «Мере-
лайне». Александр Бондаренко «хозяй-
ничает» в «электронном секторе». Моё
известие о том, что в ближайшее время
в «Мерелайне» беспроводный Интернет
появится (об этом справлялся у сведущих
людей), порадовало и Александра, и ру-
ководителя центра Людмилу Шилову-
Мандсль.

«Без Саши мы, как без рук. Он нс
только обучает азам компьютерной гра-
моты «мерелайнесцев» на волонтёрской
основе, но и помогает в оформлении
официальных бумаг: наш центр, как и
все подведомственные городу учрежде-
ния, должен представлять отчёты и фи-
нансовые, и о проделанной работе», -

сказала г-жа Шилова-Мандель.
В следующем номере я расскажу о

физкультуре, непристойных частушках
и хоровом пении. А пока отмечу, что
народ в «Мерелайне» весёлый и па жизнь
смотрит весело, несмотря на преклонные
года.

Николай Клочков
Фото автора
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Листая памяти странииы
Поминали, отбивая склянки...
В канун исторической даты, 100-летия рождения Красной Армии, 14 февраля
2018 года мы отметили 74-ю тодовщину высадки у деревни Мерекюла
батальон 260-й бригады морской пехоты под командованием майора Степана
Петровича Маслова. Ею портрет был установлен у памятника, он с нами...

Среда, рабочий день. Съехались пред-
ставители Ида-Вирумаа. К сожалению,
мало присутствовало детей. Природа
всплакнула не обильным снежком. Ми-
тинг открыла Лариса Владимировна Оле-
нина, депутат Нарвского горсобрания,
заместитель председателя. Она познако-
мила собравшихся с новым Генконсулом
РФ в Нарве Юрием Васильевичем Гриб-
ковым и предоставила ему слово. В ко-
ротком выступлении он отметил важную
роль, которую сыграл в тот момент во-
енных действий десант в тылу врага,
честно выполнив свой воинский долг,
защищая Родину.

Жизнь человека бесценна! Хотелось
бы надеяться, что подвиг десантников
будут помнить и будут гордиться их му-
жеством все последующие поколения.
Подвиг их бессмертен! Погибшшх почтили
минутой молчания. Ю.В. Грибков возло-
жил к подножию памятника корзину цве-
тов. В мероприятии участвовал атташе
Генконсульства Александр Андреевич
Шматков. Хор «Русичи» из Нарвского
культурного Центра «Ругодив» исполнил
патриотические песни па морскую тему
под аккомпанемент баяниста. Выступили
с краткими речами В.И. Четвергов, В.
Бутузов, Л.П. Кашнова, В.Н. Константи-
нова, члены поискового клуба и другие.
На уступе валуна появилась новая морская
атрибутика: бескозырка и корабельная
рында, роль которой выполнила артил-
лерийская гильза крупнокалиберного сна-
ряда, подвешенная на фотоштативе. Смон-
тировал её В.Т. Кашнов, помогал ему
Владимир Ракитин. Все желающие могли
отбить склянки...

Возложили венки, цветы к подножию
камня и к памятной плите. Отряд моло-
дежи и примкнувшие к нему желающие
направились в поход с поисковиками но
местам найденных останков десантников,
им предстояло и там возложить цветы.

А мы поехали на Синие горы на мемо-
риальное военное кладбище, где возло-
жили цветы к памятникувоину-афганцу,
земляку Михаилу Румянцеву. К его могиле
сослуживцы расчистили широкую тро-
пинку, а па остальной территории лежала
снежная целина. С собой нс было шан-
цевого инструмента, но мы, утопая в
снегу, добрались до обновленного па-
мятника №2, к могилам 45-ти и 55-ти
перезахороненных останков десантников
5 августа 2017 года.

.. .Моя память, связанная с этой темой,
возвращает меня в прошлое, в далёкие
70-е годы минувшего столетия. Началась
горбачёвская «катастройка» - и ниточка
оборвалась, прекратилась переписка с
оставшимися в живых десантниками,
семьёй начальника штаба В. А. Малкова
и др. Однажды в документальной военной
кинохронике по телевизору муж увидел
Павла Васильевича Репку, 15-го десант-
ника. Начали его поиск через Ленин-
градский патриотический клуб. Он увен-
чался успехом, оборванная ниточка свя-
залась узелком. Но к тому времени Павел
Васильевич был уже тяжело болен, и пе-
реписку с нами вела его супруга Зинаида
Вениаминовна. В одном из писем она
поделилась задумкой написать мемуары
о своей военной семье, мужчины которой
отдали в совокупности уже более 150
лет служению Отечеству, династия про-
должается. И надо же случиться такому
стечению обстоятельств: муж решился
навестить семью Репко, а приехал на по-
хороны Павла Васильевича. Похоронен
он на кладбище на Пулковских высотах.

С той поры пролетело 5 лет. После
похорон мужа, забыв про свои болезни,
Зинаида Вениаминовна начала интен-
сивно работать над воспоминаниями. И
когда рукопись была готова, ей подсказали
знакомые попросить журналистку-писа-
тсльницу (так она себя отрекомендовала)

Нину Васильевну Ефимову обработать
её, естественно, не бесплатно. Обозна-
ченную Ефимовой сумму 40 тысячрублей
и рукопись Зинаида Вениаминовна тут
же ей передала. Ждёт- пождёт, время бе-
жит, а в ответ - «работаю». Дала она те-
лефонные координаты и мне. Но в ответ
на мои звонки тоже сыпались обещания.
Вскоре вслед за мужем умер старший
сын Зинаиды Вениаминовны. И она по-
просила журналистку вписать в рукопись
одной строчкой о преждевременном уходе
сына в мир иной. Обещала...

После двух тяжелейших потерь здо-
ровье Зинаиды Вениаминовны резко ухуд-
шилось, и она «ушла» к мужу. Похоро-
нили рядом. Журналистка молчит, сс бес-
покоить стало некому. Теперь очень «мод-
но»: взять, обещать, лгать, обманывать...
И откуда появились эти людишки с по-
терянной совестью, аферисты? На мои
телефонные звонки реакция одна: телефон
отключен или стоит на автоответчике.

Долго я пс решалась позвонить млад-
шему сыну Павла Васильевича и Зинаиды
Вениаминовны Сергею Павловичу в
Москву и узнать о судьбе рукописи, чтобы
снова нс разбередить ещё нс зажившую
рану и боль тяжёлой и невосполнимой
утраты близких ему людей. Но решилась.
На мой вопрос о судьбе рукописи и о
журналистке ответил, что она молчит.
Сообщила ему о перезахоронении 202-х
останков бойцов Красной Армии, в том
числе 55-ти мерекюласких десантников,
о приезде родственников майора С.П.Ма-
слова из Белоруссии. Рассказала о том,
что портрет его отца дважды участвовал
в шествии «Бессмертный полк». «Поеду
в начале лета в Ленинград на могилы
родителей и брата, отыщу её, журна-
листку, и заберу рукопись, если она ещё
цела», - сказал Сергей Павлович в по-
следнем февральском телефонном раз-
говоре.

.. .Мне часто вспоминается одна един-
ственная встреча в конце 80-х годов XX
века с его родителями, когда они при-
езжали в наш город и были гостями, а
мы, в свою очередь, гостили у них. Встре-
ча состоялась в заводской гостинице
(ныне «Крунк»), где мы весь вечер и всю
ночь смотрели любительские докумен-
тальные кинофильмы о многочисленных
приездах наших друзей - самих десант-
ников и их родственников в Силламяэ в
дату высадки десанта. Вот какие слова
сказал тогда ныне покойный капитан 1
ранга, 15-йдесантник Павел Васильевич
Репка: «Большое спасибо Вам, Виктор
Тимофеевич, я словно все эти годы встре-
чался со своими товарищами, и мы вместе
вспоминали эту трагическую страничку
Великой Отечественной войны».

А пока короткая рукопись о семье на-
писана мной и опубликована в газете
«Силламяэский вестник».

Лидия Павловна Кашнова
председатель правления

Силламяэского Союза российских
граждан и пенсионеров.

Фото автора
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Спорт
Футбол

Происходит то, что происходит
В начале февраля должны были начаться занятия в новом футбольном
клубе. Теперь кроме «ДР §Шатае» у нас есть «ТС 8М1атае».

Расстались не по-доброму

Про то, что в связи с финансовой не-
состоятельностью команда «Калев Сил-
ламяэ», представлявшая «.ТР 8Шашае» в
высшей лиге переведена во вторую и
как будут складываться дела дальше,
было в моём недавнем интервью с пре-
зидентом клуба Александром Стародуб-
цевым иглавным тренеромВадимом До-
бижей. Но тогда остались «за кадром»
вопрос и ответ по поводу тренера Ирфана
Аметова, который занимается с юными
футболистами. Теперь придётся вернуться
к теме. В январском интервью г-н Ста-
родубцев сказал, что Аметов остаётся в
клубе, он хороший тренер и т.п. А в
начале февраля услышал в кулуарах
спорткомплекса, что Ирфан клуб покинул,
и не просто так, а достаточно шумно.

«Мы его выгнали», - сказал в теле-
фонном разговоре Александр Стародуб-
цев. Бр-р-р... Что-то не стыкуется. Вы-
гонять хорошего тренера - это как?

«Скажу так, что 50 на 50: меня выг-
нали, и я сам ушёл. Почему? Спросите у
президента клуба», - сказал Ирфан Аме-
тов.

Факты биографии

Для тех, кто не в курсе, РТрфан связан
с силламяэским «Калевом» достаточно
давно, если не ошибаюсь - с 2008 года.
В «калсвских» рядах стал серебряным
призёром чемпионата Эстонии в 2009
году. Был «дядькой» в дубле, когда мо-
лодость отошла в прошлое. Получил тре-
нерскую, занимался с детскими коман-
дами, по и от главной не отставал - па
последние матчи в «вышке» в сезоне
2017 года именно он был заявленглавным
тренером. И вот непонятные пертурба-
ции.

Чем г-н Аметов решил запяться после
«отставки»? Он зарегистрировал фут-
больный клуб «РС ЗШатае», собирается,
как и прежде, готовить юных к спортив-
ным свершениям.

Заинтересованные стороны
Казалось бы, «разошлись, как в море

корабли», появился ещё один клуб, и
пусть так будет. Но в сложившейся си-
туации есть ещё одна сторона - дети.

Существует определённый Эстонским
футбольным союзом регламент: если
юный игрок был заявлен за какой-то
клуб, выступал в первенствах страны,
то за переход в другой должен заплатить
компенсацию. Она, по меркам Эстонии,

пс маленькая. Есть, правда, вариант арен-
ды, но между двумя силламяэскимиклу-
бами такой вариант практически исклю-
чён. Следует учитывать и такой момент,
что в скором времени (опять же по рег-
ламенту ЭФС) в составе команд высшей
и первой лиг в заявке на игру должны
быть воспитанники клуба (из них как
минимум двое-трое на поле). Значит, ни-
кто подрастающими кадрами разбрасы-
ваться не станет.

Переводя на бытовой язык, ситуация
такова: если силламяэские «калевцы»,
скажем, выступающие в первенстве стра-
ны среди ребят 2005 года рождения (а
это одна из самых удачных команд нашего
города) решат перейти в клуб «РС 8111а-
шае», то либо новорождённый клуб дол-
жен будет выплатить, по некоторым при-
кидкам, свыше 30 тысяч евро, либо ребята
смогут просто тренироваться, но от уча-
стия в первенстве их отлучат.

Встревожены спортсмены, встрево-
жены их родители.

Мнение руководства
«ЛР §Шатае»

«Никакого давления мы па родителей
и детей пс оказываем, каждый выбирает
сам, по какому пути идти. Наша фут-
больная школа никуда не денется», - ска-
зал президент клуба Александр Старо-
дубцев.

После ухода тренеров (вслед за Аме-
товым клуб покинул и Ираклий Торинава)
ситуация с детскими командами непро-
стая. Кто станет ими заниматься? Пока
задача возложена на Вадима Добижу. Но
впереди сезон с главной командой, планка
для которой - выход в первую лигу. Сле-
довательно, Добижс вскоре придётся со-
средоточиться на «взрослом футболе».
По информации руководства клуба, за-
мену Аметову и Торипаве ищут через
Университет физкультуры и спорта им
Лесгафта (Санкт-Петербург), где повы-
шают свою квалификацию уже действую-
щие тренеры. «Мы нс будем брать чело-
века со студенческой скамьи. Интерес к
тем, кто имеет тренерскую лицензию,
опыт работы с юными футболистами,
кто сумел добиться с ними хороших ре-
зультатов», - пояснили в клубе.

Но «1Р ЗШаптае» объявил о своём бан-
кротстве... «Юные футболисты высту-
пали под эгидой силламяэского «Калева»,
однако заявлялись от нашей футбольной
школы как самостоятельной юридической
единицы. И, как я сказал, школа продол-
жает свою деятельность», - пояснил г-н
Стародубцев. Он также объяснил причину

расставания с Ирфаном Аметовым: «Моху
повторить, что считаю его хорошим тре-
нером, но по человеческим качествам
он нам не подходит».

По его словам, Аметов занимался
всерьёз только командой, составленной
из ребят 2005-2006 г.р. «Аметов был в
клубе самым высокооплачиваемым тре-
нером. При этом умудрялся выставлять
за наши детские команды подставных
игроков. Есть переписка с Эстонским
футбольным союзом, где доказывается
это письмами и фотографиямиродителей.
Но тогда нам удалось тренера как-то
«прикрыть», иначе ему грозила бы мно-
голетняя дисквалификация», - сказал
Александр Стародубцев.Ещё один упрёк
в адрес Аметова со стороны клуба: за
семь лет работы он нс смог довести ни
одного игрока до того, чтобы он вызы-
вался в сборные Эстонии.

В последние годы детско-юношеский
футбол был практически отдан ему на
«откуп», о 'том, как идут дела, руководство
клуба интересовалось, скажем так, нс
детально. Но вот пришли «лихие време-
на»: «.1Р ЗШатае» за долги отправили из
высшей лиги во вторую. Выбираться из
неё в первую очередьпредстоит с расчё-
том и на молодые клубные кадры. И
вдруг оказалось, что своих-то для бо-
лее-менее серьезного футбола выращено
раз-два и обчёлся», - сказали в клубе.
«Все эти разъяснения прозвучали на ро-
дительских собраниях. Там же были озву-
чены причины, по которым был уволен
Ирфан Аметов. Выносить на страницы
газеты обоснование решения давайте не
будем, а родители полную информацию
имеют. Им думать: оставить своего ре-
бёнка вне первенства, и пусть он только
в «тренировочном режиме» занимается
в другом клубе или передать его в руки
другого тренера», - сказали в клубе «ТР
ЗШатае».

«футбол в Силламяэ был и будет. И
не важно, кто будет стоять во главе клуба.
Наш город - футбольный, с отличными
болельщиками, с традициями, поэтому
«Калев Силламяэ» сделает всё, чтобы
как можно быстрее вернуться в высшую
лигу Эстонии», - сказал г-н Стародубцев.

Мнение руководства
«КС 8Шатае»

Мы встретились с Ирфаном Аметовым
и Ираклием Торипавой в редакции «СВ».
И начался разговор пс с самого приятного
для моих собеседников. Аметов сейчас
готов вести тренировки на волонтёрской
основе, Торинава планирует продолжить
свою футбольную карьеру, тренировочное
время в спорткомплексе «Калев» распи-
сано по часам и минутам. Напрашиваю-
щиеся вопросы: кто будет тренировать
и где?

«Всё будет нормально. Для занятий
есть залы в школах, со спорткомплексом
договорились об утренних часах по вы-
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ходным. Нс хочу говорить плохо про
клуб, с которым меня связывали 11 лет
работы. Кто такой Стародубцев - вес
знают, кто такой Аметов -тоже. Наступил
момент, когда совпало нежелание даль-
нейшего сотрудничества и моё желание
переменить что-то в своей жизни. Под-
готовили интересную тренировочную
программу, набираем в клуб маленьких
ребятишек. Мы - молодые амбициозные
тренеры, сами хотим расти и других рас-
тить в тренерском плане. К нам пришли
девушки, которым хочется попробовать
себя на тренерском поприще в футболе.
Со следующего года у нас задача создать
в Силламяэ команду, чтобы заявить её
на первенство Эстонии. А про нападки
со стороны... Что же, это было вполне
ожидаемо, но я не сторонник публичного
выяснения отношений. Моё предложение
было такое: встретиться втроём - пре-
зидент ЭФС, г-н Стародубцев и я, чтобы
обговорить возникшие вопросы, но Ста-
родубцев от такой встречи отказался.
Что же касается того, что я никого до
сборных не дорастил, то гут ответ прост:
я занимался детскими командами, а юно-
шами - уже г-н Добижа. Так с кого спрос?
Подставные игроки - это интерпретация,
а нс факт: никто не запрещает младшим
ребятам выступать в более старшей
команде. Нельзя чтобы старшие играли
за младших, а такого в командах, которые
я тренировал, не было», - сказал г-н
Аметов.

Из кого команду удастся выстроить,
если заигранных ранее новорождённый
клуб заявлять не может?

«Мы уже ведём набор ребят в возрасте
с трёх с половиной лет, будут и те, кто
постарше. Поэтому в четвёртуюдетскую
лигу мы сможем через год заявить коман-
ду из новобранцев, если хорошо пора-
ботаем. Но сейчас главное - сосредото-
читься на тренировочном процессе. И
дети, и родители должны убедиться в
том, что футбол - это не просто физ-
культура, по и командная игра, а трени-
ровки - интересны», - сказал г-н Тори-
нава.

Вернёмся к финансовым делам. В но-
вом клубе будут членские взносы, но
вряд ли на них можно будет содержать
тренерский состав и оплачивать аренду
спортзалов. А с учётом действующего
городского положения о дотации спорт-
клубам только через год «ЕС ЗШатае»
может рассчитывать на поддержку из
бюджетных денег Силламяэ. По словам
Ирфана Аметова, есть расчёт на спон-
сорскую поддержку. Он подчеркнул, что
никого из ребят, которые занимаются в
футбольной школе клуба «,ТР ЗШатае»,
к себе не переманивает: «Решение при-
нимают родители, которые прислуши-
ваются к детскому мнению. Моя задача
- тренировать и воспитывать, расти как
тренеру самому и растить юных футбо-
листов», - сказал г-н Аметов.

ЭФС и родители

Родители ребят, которые занимаются
в футбольной школе «1Р ЗШатае» и ко-
торые хотели бы, чтобы их дети продол-
жили тренироваться и играть под руко-
водством Ирфана Аметова и Ираклия
Торинавы, обратились к президенту
Эстонского футбольного союза Айвару
Похлаку с письмом с просьбой вмешаться
в ситуацию, от которой в данный момент
страдают прежде всего дети.

Нс знаю, какой письменный ответ даст
силламяэским родителям (под письмом
28 подписей) президент ЭФС, но в теле-
фонном разговоре с ним я выяснил, что
существует регламент и нарушать его
никто не собирается, так как это может
создать прецедент, ведущий к неразберихе
в футбольном хозяйстве страны.

И что имеем в «осадке»

Если «революции» не произойдёт, бу-
дет действовать регламент ЭФС. При
переходе в другой клуб, повторюсь, надо
будет «выкупаться» или «арендоваться».
Есть ещё вариант: три года тренироваться
в другом клубе, по выступать только в
неофициальных турнирах.

Такие вот, брат болельщик, силламяэ-
ские футбольные дела.

Николай Клочков

Отстояли
«место под солнцем»

Футзальная команда 8НтеЬ> по итогам двух пере-|
ходных игр за право остаться в высшей лиге выполнила!
поставленную задачу.

Напомню, что в первой встрече
на своём поле «силметовцы» обыг-
рали представителя первой лиги
- столичную команду «Маккаби»
со счётом 12:3, так что на выезд
паши отправились в хорошем на-
строении.

Матч начался поздним вечером
в минувшее воскресенье, но, не-
смотря на усталость в пути, сил-
ламяэская команда бодро вступила
в игру.К перерыву благодаря голам
Сергея Пальцева и Николая Жу-
кова команда «ОТМ 8йтеЬ> вела
со счётом 2:0. Начало второй по-
ловины встречи только укрепило

преимущество гостей (мяч в во-
рота соперников забил Андрей
Соккоев). «Силметовцы» успокои-
лись и расслабились, что позво-
лило столичной команде счёт срав-
нять. Но концовку матча паши
провели уверенно, обороняясь и
хорошо контратакуя. Ещё один
гол от Николая Жукова - и точка:
4:3. «№М ЗИтсТ» в следующем
сезоне будет играть в «вышке».
Будем считать сезон предыдущий
«пристрелочным»: как никак, а
он для «силметовцев» был первым
на таком уровне.

Николай Клочков

Борьба

На играх в Таллинне

В столице Эстонии прошли традиционные игры
боевых искусств. В них участвовали спортсмены
клуба «К\\ 0\».

Воспитанники Игоря Александрова и Инги Палу
завоевали медали в таэквондо: Кристина Макарова
- второе место, Денис Паулаускас и Алексей Ефимов
- третье и в кикбоксинге Александр Федячкип -

первое место, Савелий Черняк - третье.

У наших «золото» и «серебро»
В Таллинне состоялся чемпионат Эстонии по
дзюдо среди взрослых.

Среди мужчин отличились братья Лопоуховы из
Силламяэ, которых тренирует Николай Новицкий.
Данил занял первое место (весовая категория до 60
кг), а Никита стал вторым (до 66 кг).

Николай Клочков

Шахматы

Чемпионат финишировал
Чемпионат города по классическим шахматам, стартовавший 16 января,,
финишировал, не выявив главных призёров.

Виктор Родкин, Рейн Мяндметс и
Роман Орлов сыграли партии между со-
бой вничью, выиграв у остальных со-
перников. Для распределения трёхглав-

ных призов между претендентами на
них будет проведён дополнительный
мини-турнир. Ветеран среди шахматистов
Олег Ерёмин занял скромное пятое место.

Среди женщин чемпионское звание за-
воевала Ольга Причетникова, занявшая
четвёртое место, одержав победы в че-
тырёхпартиях. Чемпионкой среди детей
стала Марта Панова, сыгравшая вничью
с Максимом Бондарчуком и выигравшая
у Тамары Исавниной. Участники, за-
воевавшие чемпионские звания, награж-
дены дипломами, медалями и призами.

Виктор Мешков
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Разное
Независимо от названия

Общественные организации города - Объединение российских соотече-
ственников и Совет ветеранов - 23 февраля, в День защитника Отечества,
по традиции, организуют возложение цветов к могилам и памятникам,
связанным с Великой Отечественной войной. Нынче эта дата совпала со
100-летием Красной армии.

Именно эту дату - 23 февраля 1918
года - принято считать Днем рождения
Красной армии, поскольку тогда на-
чалась запись добровольцев, и под
Псковом и Нарвой были остановлены
германские войска, двигавшиеся вглубь
России. Позднее 23 февраля ежегодно
отмечался в СССР как всенародный
праздник - День Советской Армии и
Военно-Морского Флота. Днём защит-
ника Отечества он стал называться с
1995 года: дата была установлена за-
коном «О днях воинской славы и па-
мятных датах России», принятым Го-
сударственной думой и подписанным
президентом РФ Б.Ельциным. Но, не-
зависимо от названия, в этот день все-
гда чествовали настоящих мужчин -

защитников своей Родины.
Сегодня для некоторых людей празд-

ник 23 февраля остался днём мужчин,
которые служат в армии или в каких-
либо силовых структурах, днём за-
щитников в самом широком смысле
этого слова. И для многих людей это
важная и значимая дата. В этот день

поздравляют нс только мужчин, но и
женщин - ветеранов Великой Отече-
ственной войны, женщин-военно слу-
жащих. Среди традиций праздника,
сохранившихся и сегодня, -возложение
цветов к памятным местам. Силла-
мяэсцы в этот день возложили цветы
к могиле Неизвестного солдата и мо-
нументу «Воинам-освободителям» в
центре города (у почты), к памятнику
жертвам фашистских концлагерей, к
памятномукамню погибшим лётчикам
у Таллиннского шоссе в районе Си-
нимяэ, к памятнику мерекюласким де-
сантникам и на Братской могиле в Си-
пимяэ. В небо было запущены шары.
Поздравили участников мероприятия
с памятной датой руководитель Объ-
единения российских соотечествен-
ников Григорий Растегаев и член прав-
ления Союза российских граждан и
пенсионеров Валентина Константино-
ва.

Наш корр.
Фото Бориса СИНИЦОВА

Наша афиша
Центр культуры

4 марта в 16.00 - творческая встреча с
Александром Ласиковым. В программе:
песни на разных языках. Вход свободный.
7 марта в 18.00 - показ документального
фильма «Муралы Меле» (2016). Фильм
представит гавайский граффити художник
Джон (Прайм) Хайна. Показ фильма под-
держивает программа «Атспсап РИт 8Ьо\»-
сахе» и Посольство США в Эстонии. Вход
свободный.
8 марта в 18.00 - лирическая комедия
«Случайный гость». В спектакле заняты
Зоя Багаева, Антон Хатеев, Анастасия Не-
двига, Елена Быстрова (театр «Санкт-Ко-
меди», Санкт-Петербург). Цена билетов -

7, 8, 9, 10, 12 евро.
10 марта в 18.00 - 1а22 Рте С1иЬ: ТША.
Старейший джазовый фестиваль Эстонии
«Тийещщагг» приходит вновь! Выступают
ансамбли «КНК18», «КеПу'ь Ри221е»,
«Тгааъ>, «М1Кэ>. Цена билета - 8 евро. Би-
леты продаются в «Пилетилеви» и в кассе
Центра культуры.
24 марта в 16.00 - юбилейный концерт
группы эстрадного танца „АпЕах - пс\у

1ше”. Цена билета - 3 евро.

Городской музей

До 12 мая открыта выставка к 100-летию
Эстонии «Вещи века».

Городская библиотека

По адресу Калда, 12:
4 марта в 13.30- презентация новой книги
Владислава Сумарока “Ветром подпоясан-
ный” (лирика и поэтические переводы).
По адресу Виру 26:
7 марта в 15.00 - ретрокино по средам -

«Королева бензоколонки (1962 год).

Спорткомплекс «Калев»

2 марта с 12.00- баскетбол, товарищеские
игры. Малый зал.
4 марта в 12.00 - хоккейный турнир вете-
ранов. Площадка у спорткомплекса.

Дневной центр «Мерелайне»

6 марта в 11.30 - «Высокое слово - жен-
щина» - рассказ Л.Н.Джембулатовойо пи-
сательнице Зое Воскресенской.

Украинскоеземлячество «Водограй»

2 марта в 13.00 - мастер-класс по технике
вытынанки.
4 марта в 13.00 - мастер-класс по технике
декупаж.
25 марта в 13.00 - мастер-класс по технике
квиллинг.
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Заслуженная похвала -это тоженаграда
Каждому приятно, когда тобой сделанное привлекло внимание, замечено и оценено. А
уж когда все определения сотворённоготобой звучат в превосходной степени - это вос-
принимается как особая награда.

На праздникев детском саду
«Руккилилль», посвящённом
юбилею государства, были го-
сти: представитель Государст-
венной канцелярии, член орг-
комитета «ЭР 100», один из
руководителей крупных ме-
роприятий в рамках юбилей-
ных торжеств Маргус Кастер-
палу со своей командой, пред-
седатель горсобрания Елена
Коршунова, вице-мэр Эсви
Паасмяэ. Литературно-музы-
кальная композиция с элемен-
тами театрализации, которую
показали дети и взрослые, го-
стям не просто понравилась,
они были в восторге от пред-
ставления. «Такого, что я уви-
дел здесь, давно не видел. Всё
шло от сердца, отдуши, дети,
я чувствовал это, очень любят
свою страну, свой город. За-
мечательно! Спасибо взрос-
лым и ребятам за прекрасный
праздник. Я в восторге! И во-
обще Силламяэ очень краси-
вый город. Очень хорошее
впечатление произвёли детсад
в целом», - говорил г-н Ка-
стерпалу по окончании дет-
ского праздника. Немало его
удивило и то, что в русского-
ворягцем детском саду всё ме-
роприятие проходило на эстон-
ском языке, дети прекрасно
справились с ним: читали сти-
хи, пели песни, даже гимн
Эстонии многие малыши охот-
но подпевали. Они «вели» ко-
рабль, бороздя просторыБал-
тии и знакомясь с достопри-
мечательностями то Нарва-
Иыэсуу, то Таллинна, то Саа-
ремаа... Но, совершив морское

путешествие, «корабль» вер-
нулся домой, в родной Сил-
ламяэ. А о том, что дети любят
свой город, они рассказали в
песне, которую написала для
детского сада Зинаида Ворот-
никова.

К празднику готовились дол-

го. Сколько разных атрибутов
было изготовлено! Как много
костюмов сшито! Во всём про-
явились ответственный под-
ход, культура, вкус, профес-
сионализм. Дети есть дети.
Но даже они чувствовали в
этот день важность события

и старались показать себя го-
стям в лучшем виде. Кстати,
накануне, 20 февраля, они
столь же охотно выступали
перед родителями, которых
собралось так много, что зал
едва вместил всех желающих
посмотреть праздничное дей-
ство. Да и в этот день, 21 фев-
раля, кроме официальных лиц
к своим младшим друзьям-
детсадовцам приходили на
праздник второклассники из
Эстонской основной школы
во главе с сё директором На-
ташей Кочергиной и учитель-
ницей Юлией Мете.

Я поинтересовалась у дет-
садовской администрации,
кому же в первую очередь
можно поаплодировать за от-
личную подготовкупраздника.
Оказалось, таких людей, на-
чиная от автора идеи и сце-
нариста и кончая исполните-
лями, много: Инга Пахомова,
Елена Дсркач, Алла Дрозд,
Надежда Васильева, Татьяна
Маслихова, Оксана Кудряв-
цева, Алла Ярощук,Анна Хро-
мова, Светлана Беляева, Ольга
Смирнова, Мария Шепелева,
Анастасия Кулик, Виктория
Кудрявцева, Анжела Серова.
Дружная команда педагогов
и другихработников детского
сада отлично справилась с по-
ставленной директором Верой
Тихоновой задачей достойно
подготовить праздничное ме-
роприятие. Всё получилось
как нельзя лучше.

Маргус Кастерпалу вручил
директору детсада небольшой
презент, поздравив всех со
100-летием Эстонии, а город-
скому руководству передал
большой шарф, связанный в
национальных цветах эстон-
ского флага, для того, чтобы
на следующий день его могли
повязать на одну из досто-
примечательностей города -
памятник мирному атому.

Лидия Толмачёва
Фото автора
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